Jahreshauptversammlung 23.11.2023

Kommen wir zum Bericht der Turnabteilung. Erstmal möchte ich euch kurz etwas zu den einzelnen Gruppen erzählen:

Besonders bei unseren **3 Eltern-Kind-Turn-Gruppen** ist Nachfrage riesig und wir können dieser kaum gerecht werden, weshalb es rotierende Systeme und leider lange Wartelisten gibt. Trotzdem freuen wir uns natürlich, über die vielen neuen Kinder, die den Weg zu unserem Verein finden.

Ähnlich ist es beim **Vorschulturnen.** Die Gruppe erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit allerdings mit hoher Fluktuation. Im Jahr 2022 gab es viele Wandel in der Turnabteilung, so auch beim **Nachwuchsturnen**, nicht nur bei den Kindern, sondern auch bei den Trainern. Die Gruppe leiten seit diesem Jahr Lara und Nadine Koppmann.

Lena Sonnenschein und Sina Rühlemann haben zudem im September 2022 eine neue **Aerobicturnen Nachwuchs Gruppe** gegründet. Die Gruppe besteht aus 12 Mädchen, Jungen sind aber herzlich willkommen. Den ersten Auftritt hatte die Gruppe bei der "Youngsters in Motion".

Bei der **Aerobicturn-Gruppe** geleitet durch Jochen Iseke bereiten sich insgesamt 10 Sportlerinnen auf Wettkämpfe auf nationaler Ebene vor. Die Sportlerinnen haben mittlerweile die Möglichkeit bis zu 6 Mal wöchentlich zu trainieren. 4 Personen haben die Ausbildung zum Landeskampfrichter bestanden. Als weitere Trainerinnen wurden im Wettkampfbereich Careen Schürhoff, Janina Skara-Schulz und Claudia Krischker im Jahr 2022 und 2023 gewonnen. Zudem hat Jochen in diesem Jahr eine Aerobic-Breitensport-Gruppe neu ins Leben gerufen, die sich stetig vermehrt. Aktuell sind es bereits 18 Kinder.

Beim **TGW** gibt es aktuell 20 Mädchen im Alter von 7 bis 14 Jahren. Leider haben einige Trainer wegen Ausbildung oder dem Studium die Gruppe verlassen. Mit Carolin und Lara Koppmann konnten sie aber 2022 zwei neue Trainerinnen gewinnen. Zudem wurden dieses Jahr auch Lena Fintelmann und Leon Freitag als weitere Unterstützung gewonnen.

Im Jahr 2022 haben es erstmals gleich 3 unsere **Rhönis** in den WTB-Kader für den Deutschland-Cup in Bremen geschafft. Charlotte Busch erreichte letztes Jahr einen tollen 4. Platz. Dieses Jahr wurde das Ganze noch einmal getoppt. Wir durften 5 Turnerinnen mit zum Deutschland-Cup nehmen. Dabei sicherte sich Philine Krosser den 7. Platz, Lilith Nowak durfte sich um die Silbermedaille freuen und Charlotte Busch siegte in ihrer Altersklasse. An dieser Stelle noch einmal herzlichen Glückwunsch. Neben den Wettkämpfen gab es auch einige Ausbildungen: Anfang des Jahres 2022 wurden vier neue Trainer-Assistenten und Kamprichter ausgebildet. Außerdem hat Svea erfolgreich die Kampfrichter Stufe 2 absolviert. Die Rhönradgruppe hat im Frühjahr 2022 die Gaumeisterschaften ausgerichtet und im November den zweiten Rhönradaktionstag angeboten, der mit mehr als 50 Teilnehmern erneut große und sehr positive Resonanz zeigte. Im Jahr 2023 war bereits Ende Februar die erste Vereinsmeisterschaft und im August noch ein WTB-Rhönrad-Abzeichentag im TuS.

Jahreshauptversammlung 23.11.2023

Svea und Ilka nahmen zudem erfolgreich an der Kari Stufe 3 Ausbildung teil und Pia und Lena haben auch noch die KaRi Stufe 2 erfolgreich absolviert.

Die **Cyr** Gruppe ist sowohl von der Altersstruktur als auch vom Leistungsniveau bunt durchmischt. Cyr ist für alle Altersklassen geeignet, sodass sie sich freuen würden, wenn der ein oder andere Lust hat auch mal vorbei zu schauen.

Sie konnten 2022 leider an keinen regionalen Wettkämpfen teilnehmen. Sandra Heidingsfelder, die regelmäßig im TuS mit trainiert, qualifizierte sich jedoch für die Weltmeisterschaften und belegte dort einen grandiosen 2. Platz.

Das **Schwimmen** ist in allen Gruppen sehr beliebt und stark ausgelastet. Inzwischen haben sie ein großes Trainerteam. Welches trotz der Schließungen gute Erfolge bei den Kindern erzielt. Dank der (finanziellen) Hilfe vom Hauptverein haben sie im Sommer 2022 endlich eigenes Equipment angeschafft. Leider ist aktuell das Lehrschwimmbecken an der Brenschenschule bis voraussichtlich Mai 2024 geschlossen. Deshalb weichen wir aktuell auf das Buchholzer Schwimmbad aus.

Die **Parcourgruppe** der Kinder hat auch eine sehr hohe Nachfrage besonders bei unseren männlichen Mitgliedern. Wir konnten Gerrit Schünemann als neuen Haupttrainer gewinnen. Unterstützt wird er durch die neuen Helfer Madleen Kemper und Leon Freitag.

Das jährliche **Volleyballturnier** in der Herbstzeit konnte 2022 leider nicht durchgeführt werden. Jedoch findet es dieses Jahr an diesem Samstag (25.11.) wieder statt! Weiterhin haben in den letzten zwei Jahren weitere Spieler zum Volleyball gefunden, so dass sie erfreulicherweise einen Mitgliederzuwachs von 11 Sportlern verzeichnen können. Im Jahr 2022 hat sich Dieter Wagner bereit erklärt, ebenfalls als Übungsleiter im Bedarfsfall einzuspringen. Die Gruppe setzt sich wie schon in den vielen vergangenen Jahren aus einem Mix an Hobby- und ehemaligen Ligaspielern im Alter von 24 bis 71 Jahren zusammen.

Bei den 3 Sportkursen geleitet von **Rosi Lau** kommen nach der schwierigen Coronaphase wieder deutlich mehr Teilnehmer in die Übungsstunden. Auch das gesellige Miteinander findet wieder statt. Zum weihnachtlichen Kaffeetrinken im Parkhotel fanden sich 20 Teilnehmer ein.

Das **Prelibali**-Training lief 2022 zwar langsam wieder an, aber vorher besuchte Freizeit- und RTB-Turniere wie vor Corona gab es mangels Teilnehmer und Ausrichter fast keine mehr. Trotzdem haben sie sich nicht entmutigen lassen und zusammen mit der Prelibaligruppe um Rolf Stiefken beschlossen, das kurz vor Corona Ausbruch ausgefallene Hansi Jakobs Gedächtnisturnier im Oktober 2022 nachzuholen.

Die Gruppe **Männerfitness 60+** hat nach zwei Jahren Unterbrechung im Juni endlich wieder die jährliche Radtour gemacht, die sie für fünf Tage in die Nähe von Lüneburg führte. Die Teilnahme mit einer Prellballmannschaft am Hansi-Jakobs-Gedächtnis-Turnier war ebenfalls ein herausragender Programmpunkt, weitere Teilnahmen an

Jahreshauptversammlung 23.11.2023

Turnieren sind geplant. Zu großer Freude konnten sie auch neue Mitglieder in der Gruppe begrüßen, sodass sie jetzt auf 24 Mitglieder angewachsen sind.

Die Turnabteilung hat im Jahr 2022 einen kleinen, aber positiven Fortschritt in den Mitgliederzahlen zu verzeichnen. 2021 waren es noch 771 und 2022 775 Mitglieder. Besonders stark sind die Kinder und Jugendlichen im Alter von 1 bis 16 in der Turnabteilung vertreten, aber auch die Altersklasse 50 bis 70 hat im Vergleich eine hohe Mitgliederzahl. Auch wenn es nur ein kleiner Zuwachs ist, freue mich sehr darüber und hoffe, dass wir diesen weiter ausbauen können.

Das letzte Jahr war zwar immer noch von der Pandemie geprägt, jedoch konnten wir schon wieder einige Veranstaltungen stattfinden lassen. Zum Beispiel der Tag der offenen Tür im August war meiner Meinung nach ein großer Erfolg, es kamen viele interne, aber auch externe Zuschauer, sodass die Turnabteilung aber auch der gesamte Verein sich gut darstellen konnten. Am Ende des Jahres konnte endlich wieder Youngsters in Motion stattfinden. Mit dem Weihnachtsmarkt zusammen ist es schon wie eine Tradition geworden und deshalb freuen wir uns schon auf das Event in einer Woche. Der Vorverkauf für die Tickets läuft auch noch.

In diesem Zug möchte ich mich gerne nochmal bei allen ehrenamtlichen Helfern bedanken. Ohne eure Unterstützung, wären die großartigen Veranstaltungen, aber auch die sportlichen Erfolge nicht realisierbar. Ein besonders großer Dank geht natürlich an den geschäftsführenden Vorstand und mein Vorstandsteam.